



希望の標

浜田市立浜田東中学校
学校だより 12月号(2面)
令和5年12月25日発行

〒697-0006 浜田市下府町 699 番地 TEL:0855-28-3210 FAX:0855-28-3211 文責:領家 弘典

節目の12月 心も一歩前へ!

学期末を迎え、保護者の皆様には期末懇談や学校評価アンケートにご協力いただき、ありがとうございました。今学期の教育活動にご協力いただいた皆様に深くお礼申し上げます。

今年度の11月下旬から12月には、貴重な学びや体験をする機会がたくさんありましたので、今回はその様子をご紹介します。

芸術鑑賞 和の音色を実感

文化庁による巡回公演事業で、今回は能楽講演「はやしどう囃子堂」をお迎えしました。日本の伝統文化でありながらなじみの薄い能楽ですが、今回は生徒が体験を通して和楽器に親しみました。

12月6日の事前ワークショップでは、体育館で皆が交替しながら大鼓、小鼓を体験しました。能楽師の方のような音を出すのは容易ではありませんでしたが、「カケ声」も交えて皆で合わせながら打っていると、それらしい雰囲気味わうことができました。始まりと終わりにあいさつをすることや姿勢なども学び、日本の文化としての能楽の世界を体感しました。



<ワークショップでの様子>

12月13日は本公演として、実際の演奏を鑑賞しました。大鼓、小鼓に加えて笛、太鼓、謡の方がそろっての見事な演奏に加え、希望者が大鼓、小鼓の演奏に加わり「三番三」を共演しました。質問ではいつもながらの積極的な発言が続き、能楽師の方々の想いにも触れることができました。



<本公演の様子>

生徒会へ 役員選挙

12月11日には生徒会役員選挙と立会演説会が行われました。各立候補者と推薦者の演説では、今までの取組への感謝とともに、自分たちがめざす学校の姿を訴えていました。「だれもが来やすい学校」「明日も行きたいと思える学校」「元気で明るい学校」「更に楽しいと思える学校行事」というフレーズが心に残りました。

投票では今年も浜田市選挙管理委員会から記載台と投票箱をお借りしました。演説を聞き、順番を待って1人ずつ投票をするまで整然と進みました。今回編成された本校の選挙管理委員も腕章をしてきびきびと運営にあたりました。

開票の結果、生徒会長に梶谷和さん、生徒副会長に中束仁さん、平野杏さんが選ばれました。これから他の役員の選出も行われ、3学期から新体制がスタートします。



<立会演説会と投票の様子>

かくし芸大会~活力の源~

12月に生徒たちがいきいきと活動している背景には、11月30日の生徒集会で行われた「全校かくし芸大会」も大きな影響があったのではないかと考えています。

生徒会総務部の主催で行われ、全校に出場者を募り、全部で14組が出場しました。個人からクラス単位の出場まで、幅広くユニークな活力に満ちた発表の場になりました。全校が一体となって楽しい時間を過ごしました。



<一部の出演者の様子>

**「みんなの人権を尊重し、互いの考えを伝えて認め合いながら
主体的に話し合い、学び合うことができる生徒の育成」**

学校づくりのスローガン

「一人一人のことを大切に『みんなの学校』を自分たちで創っていこう」 学校HP用QRコード

人権が尊重される社会のために

12月15日に本校の人権集会を開催しました。今年度は長島愛生園歴史館の主任学芸員田村朋久さんをお招きし、「ハンセン病問題」について教えていただくとともに、その問題の背景にある「誤解と偏見」について学ぶ機会をいただきました。

生徒は事前学習を行い、ハンセン病のことや差別問題の様子を学んで人権集会に臨みました。そして、田村さんから具体的なお話やハンセン病患者の方の思いなどを伝えていただき、認識をさらに深めていました。中には、現代社会の他の差別問題にもつながる課題であるところを捉えて考えている感想もありました。

以下は生徒の感想の一部です。

- ハンセン病患者に対しての差別が起こってしまった理由は、ハンセン病とはどういう病気なのか、みんなが理解していないからだと思った。そのため、誤った情報が流れて誤解につながるとわかった。
- ハンセン病に限らず、生活でも本当かどうかわからない情報、うわさなどをすぐに信じ込まず、関心を持ち、正しい理解を深めることが大切だと思う。
- 当時常識とされることが誤解だとわかるまでどれだけの人が苦しい思いをしたのだろうと思いました。そして誤解だとわかった後も後遺症や家族との断絶に苦しんでおられるのだと思います。
- 普段取り入れる情報をすべて信じるのではなく、間違った情報と区別できるようにし、人権を尊重し、人を大切にできる人になりたいと思いました。
- 自分ももっと世の中の問題について関心を持ち、差別や偏見のない世の中を作るために、少しでも自分ができることを探しながら生きていきたいです。



<人権集会の様子>

来年度に向けて～オープンスクール～

11月28日にオープンスクールを実施しました。来年度中学校に入学予定の国府小学校の6年生が中学校の授業や部活動を見学したり、一部体験したりしました。在校生たちも来年度の入学を楽しみにしている様子でした。



<オープンスクールの部活動体験の様子>

表彰の記録

- おおしま国際手づくり絵本コンクール2023
NHK富山放送局長賞 2年 東條 由奈
- 令和5年度しまね数リピック
優秀賞 2年 中束 仁
- 第69回青少年読書感想文全国コンクール
島根県審査 優良賞 2年 佐々木 佳純
- 令和5年度 浜田市人権作品コンクール
作文の部 優秀賞 2年 屋敷 航太郎
優秀賞 1年 宇津 そらは
- 浜田処理区下水道マンホール蓋デザイン
優秀賞 3年 東條 蓮
優秀賞 1年 佐々田 唯愛
- 浜田市図書館を使った調べる学習コンクール
一般部門 優良賞 1年 浜崎 愛梨
入選 1年 沖田 理央
入選 1年 東 玲那
入選 1年 佐々田 唯愛
入選 2年 近重 さくら
入選 3年 和田 晟那

<今後の予定>

- 12月25日(月) 2学期終業式、大掃除
- 12月26日(火) 冬季休業開始
- 12月29日(金)～1月3日(水) 学校閉庁日
- 1月 9日(火) 3学期始業式
- 1月10日(水) 習熟度テスト(全学年)
- 1月12日(金) 任命式、委員長委嘱式
生徒会引き継ぎ
- 1月17日(水) 専門委員会
- 1月19日(金) 研究授業、英語検定
- 1月23日(火) 学級生徒会
- 1月26日(金) 学校公開日

今年もお世話になりました。来年もよろしくお願いいたします。